
Le preterit en allemand
À la différence du français qui compte deux temps simples du passé (l'imparfait et le passé simple), 
la langue allemande ne dispose que d'un seul temps simple: le prétérit (Präteritum ou Imperfekt en 
allemand). C'est le temps de la narration d'une action située dans le passé et du compte-rendu d'un 
évènement ponctuel et fini. 

1/ Verbes faibles

La majorité des verbes, qu'on appelle faibles parce qu'ils connaissent un minimum de modifications 
dans leur conjugaison suivent ces terminaisons que l'on ajoute au radical du verbe :

• ich : -te 
• du : -test 
• er/es/sie : -te 
• wir : -ten 
• ihr :-tet 
• sie/Sie : -ten 

exemples     :         Trois verbes   faibles     :  

• spielen : jouer 
• lernen : apprendre 
• reisen : voyager 

_ spielen lernen reisen
Ich spielte lernte reiste
Du spieltest lerntest reistest
Er/Sie/Es spielte lernte reiste
Wir spielten lernten reisten
Ihr spieltet lerntet reistet
Sie spielten lernten reisten
Attention: certains verbes dont le radical se termine par "d" (reden), par "t" (arbeiten) et par 
plusieurs consonnes (zeichnen, öffnen, regnen ...) prennent un "e" de liaison entre le radical et la 
terminaison. -exemples: ich arbeitete, er redete, es regnete, wir öffneten, ihr zeichnetet ...

2/ Verbes faibles irreguliers

Huit verbes allemands d'utilisation courante ont une formation particulière, reliquats de l'ancien 
allemand, à apprendre par cœur. Ils utilisent les mêmes terminaisons que les verbes faibles, d'où 
leur nomination.

Infinitif Traduction Prétérit (3e personne du singulier) Participe passé
brennen brûler brannte gebrannt
bringen apporter brachte gebracht
denken penser dachte gedacht
kennen connaître kannte gekannt
nennen nommer nannte genannt
rennen courir (allemand du sud) rannte gerannt
senden envoyer sandte gesandt
wenden tourner / retourner wandte gewandt



3/ Verbes de modalité. 

Les 6 verbes de modalité: dürfen, können, mögen, müssen, sollen, wollen et le verbe wissen ont 
une formation similaire à celle des verbes faibles irréguliers:

Infinitif Prétérit (3e personne du singulier)
dürfen durfte
können konnte
müssen musste
sollen sollte
wollen wollte
mögen mochte
wissen wusste

4/ Verbes auxiliaires

Les trois auxiliaires ont une formation particulière.

sein haben werden
ich war ich hatte ich wurde
du warst du hattest du wurdest
er war er hatte er wurde
wir waren wir hatten wir wurden
ihr wart ihr hattet ihr wurdet
sie waren sie hatten sie wurden

5/ Verbes forts >> à connaître par cœur !


